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上映19天，票房36.6亿元

“哪吒”观影人次破亿

随着周琦去向的尘埃落定，球
迷们不免又生出一个新的疑问：周
琦回来了，他还能重返NBA吗？

看一看周琦团队在签约过后
第一时间的公告表态：出于周琦本
人对更高水平联赛的追求，我们也
向新疆广汇篮球俱乐部表明，希望
能持续为周琦寻求在NBA或高水
平联赛的上场打球机会。新疆广
汇篮球俱乐部表示支持周琦打高
水平联赛的立场不会改变，无论过

去、现在或将来，只要周琦有合适
的机会，新疆广汇篮球俱乐部将全
力支持。

同时，周琦团队也在公告中提
及“由于时间仓促，周琦身兼比赛
重任，无法兼顾各球队试训及训练
营。同时，本次在中国举办的男篮
世界杯即将开战，事关祖国荣誉，
我们希望能让周琦专心备战。”

于是，其意向再明显不过了。
周琦没有放弃去海外打球的念想，

但综合当前种种因素，做出了返回
国内的选择。这是什么样的选择
呢？

周琦在离开NBA，返回国家
队以后曾经在个人社交媒体中写
道：“随着男篮世界杯的临近，世预
赛那两场比赛给了我一个警示：两
个多月没有比赛，确实会让我对赛
场生疏。”而那篇文章的标题，叫一
种经历，一种修行。

他选择了先给自己一个获得

出场机会的赛场、一个稳定的竞
争环境、一个维持状态展现自己
的机会，毕竟场上表现，是说话的
根本。

根据最新的报道，周琦与新疆
队签署的是一份两年的合同。如
今才刚刚23岁的周琦，两年后也
才25岁。一切都来得及，只要他
相信自己的能力，相信自己的选
择、更相信自己的努力。

(李赫)

北京时间8月13日，新疆队一
纸官宣，周琦发布视频对新赛季表
示期待，这出为期238天的“周琦
去哪”肥皂剧终落幕。而随着“大
魔王”重返新疆，下赛季CBA联赛
格局也瞬间被撬动。

去年12月，在NBA一直机会
不多又伤病不断的周琦突遭火箭
队裁员。随着澄清期满，周琦返回
国内。也拉开了这出肥皂剧的大
幕。

起初，辽宁队第一时间成了与
周琦走得最近的球队。与郭士强
共进午餐，与辽宁队一同训练，甚
至网上还流传出辽宁省体育局的
文件，显示周琦已经与辽宁队签
约。随后双方都对签约仪式进行
了否认，但辽宁队从主帅到球队经
理都公开表示：欢迎周琦回归。

新疆自然也不愿轻易放弃“大
魔王”，第一时间表示，新疆仍旧占
据签约周琦的主动权。这期间，周
琦还一度与北京、广州传出“绯闻”。

而随着4月27日CBA股东大
会认定，“新疆广汇俱乐部享有对周
琦为期两年的优先注册权或独家签
约权。”就此，基本断绝了周琦加盟
CBA其他球队的可能。

这期间，一直在国家队打球的
周琦对去向问题避而不谈，恐怕那
时他本人也不知道这出肥皂剧的最
终结局。

一段时间的沉寂后，周琦突然
更换了经纪人，他的团队确定周琦
有意前往欧洲打球，外界也将其视
为他即将“转战”欧洲赛场的讯号。

就在这样一次次反转过后，终
于在北京时间8月13日，周琦与新
疆队双双确认，双方在新赛季再度
联手。

几乎一夜之间，新疆队重回总
冠军竞争者行列，再度拥有了与广
东、辽宁掰手腕的底气。而此前，
新疆队几乎已经确定即将度过一
个失望的赛季。

夏季市场中，他们几乎一无所
获，除了在选秀大会上摘下了刘力
鹏，球队在流失了孙桐林、周仪翔
等国内球员的情况下，没有能够获
得任何替代者。外援方面也只是
对上赛季与球队有过不睦传闻的
亚当斯，以及“救火”大外援斯托克
斯行使了优先续约权，但尚未正式
续约。

与此同时，挖角了新疆内线孙
桐林的北控队引入多名内援，新赛
季还有三外援资格；上海队在换了
新东家后一显土豪本色，同样在夏
季收获不小。彼时，新疆队几乎毫
无与这些豪强、新锐竞争的资本。

而周琦的加盟改变了这一
切。他让新疆队如辽宁、广东一般
拥有了一个国内顶级球员，他们有
资本按照阿的江的要求打造出联
盟顶级的攻防团队，他们得以重新
考虑外援的选择，更重要的是，他

们不必再苦心寻找周琦替身。
实际上，周琦离队后，新疆队

就陷入了这样的寻找当中。他们
大交易换来了身形与周琦相似的
范子铭，但后者完全没有周琦的统
治力。球队大外援也再上赛季四
度更换，但没有一个能顶替周琦当
年在球队中攻防两端的作用。

而周琦的回归让一切迎刃而
解，如今他们要做的，就是想办法
补充上赛季季后赛中，漏洞尽显的
后卫线。

周琦的回归瞬间撬动了联赛
的格局，北控这般新锐终究只是账
面上的阵容，在周琦回归之后，他
们的地位从争夺“第三极”滑落至

“第四极”，这无疑让联赛的竞争
加剧。

同时，下赛季常规赛排位也将
更加重要，广东、辽宁这两支志在
总冠军的队伍，眼中不再只有彼
此。但他们更要全力争夺常规赛
冠军的位置，以避免季后赛中提前
与新疆相遇，毕竟上赛季，卫冕冠
军辽宁队就是在半决赛倒在了新
疆队面前。

历时八个月 “肥皂剧”终完结

周琦回归 “飞虎队”大翻身

回国征战 NBA还有戏吗？

新华社里斯本8月13日电 葡
超波尔图队13日晚坐镇巨龙球场
2:3不敌克拉斯诺达尔队，两回合
结束后与对手战成3:3，但因客场
进球的劣势而遭淘汰，近9个赛季
中首次无缘欧冠正赛。

波尔图队上赛季获得葡超亚
军，按照欧足联规则必须从欧冠第
三轮资格赛打起。双方首回合较量
中波尔图作客俄罗斯一球小胜。

是役，夏季转会期损失多名主
力的波尔图在上半时即连丢三

球。荷兰国脚维列纳在第3分钟利
用角球机会率先破门，19岁小将苏
莱曼诺夫在第12和第 34分钟两度
利用反击得分。易边再战，波尔图新
援泽·路易斯在第57分钟头球建功，
哥伦比亚国脚迪亚斯在第77分钟禁
区外冷射将比分扳为2:3，但仍无法
挽回败局。

失利后的波尔图将转战欧罗巴联
赛的小组赛，而葡超卫冕冠军本菲卡
队将成为欧冠小组赛中唯一的葡萄牙
球队。

欧冠资格赛爆冷

波尔图无缘欧冠正赛

新华社伦敦8月13日电 在承
认违反了有关与年轻球员签约的相
关规定之后，曼城俱乐部逃过了国
际足联的禁止转会处罚。

据外电报道，曼城俱乐部违反
了有关引进18岁以下国际球员的
限制规定，但是幸运地逃过了国际
足联禁止转会的处罚，只被罚款
31.7万瑞士法郎（约合人民币228.7
万元）。

今年2月，因为类似的违规行为，
切尔西俱乐部被禁止转会一年，同时
被处以60万瑞士法郎（约合人民币
433万元）的罚款。

曼城俱乐部在声明中说：“违规行
为是因对相关规则的错误理解和解读
造成的，俱乐部承担相关责任。违规
的情况是在2016年有关规则的实施
指导方案公布之前发生的，在那之后
曼城俱乐部一直遵守相关规定。”

违规引进18岁以下国际球员

曼城逃过禁止转会处罚

8月13日，据猫眼专业版数据
显示，在《哪吒之魔童降世》（后简称

《哪吒》）上映第19天，该片观影人
次突破1亿大关。据悉，这是有数
据统计以来，继《战狼2》《流浪地
球》后的第三部观影人次破亿的电
影，更是首部观影人次破亿的动画
电影。至截稿前，该片累计36.6亿
元票房，位居中国影史票房总榜第四
位。那么，观影人次的指标究竟有什
么参考价值，在只看票房的时代这个
数据有何意义？除了《哪吒》，还有哪
些电影观影人次破亿？记者采访灯
塔票房平台的数据分析师和票房专
家，解析这次“破亿”现象。

“观影人次”是个什么样的概
念？普通观众从字面上理解，会以
为这个数据是以总票房除以平均票
价所得出来的大致人数，但这个方
法并不准确。记者采访了多位业内
平台数据分析师，所谓观影人次就
是指电影上映期间观看影片的“人
次”（即以一人一票的情况下，可重
复计算的次数），“人次”和“人数”的
不同点在于允许对同一人重复计算
次数。专家们纷纷表示，观影人次
的数据统计更多是来自于出票数
目，灯塔票房平台负责数据计算的
李伊（化名）告诉记者，如今国家电
影专资办有方法具体统计出一部电
影每场究竟卖了多少张票，只要出
一张票就是一个观影人次，例如现
在的购票平台上你可以清晰地看出

一场卖出多少张票，这些统计可以
看到影院究竟卖了多少张票。至于
二刷三刷的人该如何体现在观影人
次里，李伊表示，人次不是单人数，
只要出了三张票还是就算作3个人
次。另外，是先有观影人次才有平
均票价，票价的数据就是利用总票
房除以具体人次。不过，这种算法
属于保守统计，因为在实际观影中，
可能出现未成年人即身高低于购票
要求（1.2米）的小观众和家长一起
入场，那么没有购票的小观众便不
会计算在统计内。 （新华网）

日前，欧洲视听观察组织发布
报告称，2017年欧洲电影在中国的
观影人次较上年增长69%，达3500
万，就观影人次而言，中国已经成为
欧洲电影最大出口市场，占到其海
外总观影人次的37%。随着中国
观影群体的壮大，中国市场正在为
包括欧洲电影在内的全球电影带来
越来越多的机遇。

近年来，流媒体等平台的兴起
给民众提供了更多观影选择，也给
传统电影带来了挑战，而中国观影
群体的壮大给欧洲电影应对挑战注
入了“强心剂”。据中国国家统计局
最新报告，2018年，中国电影院线
拥有银幕超6万块，比2012年增长
3.6倍，银幕总数跃居世界第一。随
着中国影院数量和观影人数的增
长，中国观众观影需求也越来越多

元化，不再满足于传统的好莱坞商
业电影，这给欧洲电影进入中国市
场创造了重要机遇。

法国科幻影片《星际特工：千星
之城》、英国影片《帕丁顿熊2》等多
部作品在中国赢得了不错的票房和
口碑。不久前，法国和黎巴嫩、美国
合拍片《何以为家》在中国取得了口
碑与票房的双丰收，这也显示出中
国市场对欧洲电影的多元化需求。

目前，中国已与包括英、法、西
等在内的10多个国家签署了电影
合拍协议，合拍片在未来将成为中
欧电影合作的重要模式。近两年，
很多中欧合拍片项目也正在实现彼
此文化理念的更好融合，《夜莺》和
《狼图腾》等合拍片在票房和口碑上
都获得了成功。

(人民网)

中国成欧洲电影最大出口市场

中欧电影合作走向深入

作为暑期档至今唯一一部喜剧
电影，佟丽娅与相声演员岳云鹏领
衔主演，集结20多位明星的《鼠胆
英雄》，上映十天票房没能过亿，豆
瓣口碑评分5.5，市场表现和观众评
价都没有达到预期。

前有“师父”郭德纲在银幕留下
的尴尬身影，后有小沈阳、宋小宝等
主演的电影评分“跌跌不休”，这些
相声小品演员在舞台上逗得观众前
仰后合，可一转战银幕拍摄喜剧影
片，却屡屡遭遇观众笑点雷同、故事
敷衍的争议。这让人疑惑，舞台谐
星到银幕就不好笑了？

《鼠胆英雄》故事背景选在上世
纪30年代的上海滩，以精美服饰场
景试图刺激观众眼球。从创作班底
来看，编导束焕曾参与编剧的喜剧
片《人在囧途之泰囧》《港囧》都曾是
票房口碑赢家。此外，该片在男女
主角岳云鹏、佟丽娅之外，还邀请雷
佳音、蔡明、刘威、袁弘等近20位知
名演员加盟演出。如此大的手笔可
见其市场野心。在宣传初期，岳云鹏
更是喊出了十亿元的票房目标，并表
示“之前演过很多烂片，但这部电影
是好电影，值得大家花钱观看。”

遗憾的是，其故事内核的俗套
令这些“配置”很难发挥实力。上映
次日，《鼠胆英雄》的排片占比也从

12.2%跌至7.5%。
有影评人评价，尽管凭借“五环

之歌”等噱头段子，岳云鹏一夜走
红，可由于缺乏系统的影视表演训
练，一些相声舞台上颇具“笑果”的
表现手段，在大银幕上显得浮夸粗
糙。这种情况下，即便拥有相当数
量的拥趸，也难撑起电影票房。

（中新网）

岳云鹏《鼠胆英雄》上映十天票房不到亿元

舞台谐星转战大银幕为何不灵了？

《哪吒之魔童降世》海报。

《鼠胆英雄》海报。

8月12日，电影《龙牌之谜》举
办首映发布会，出品人兼制片人阿
列克谢·彼得鲁欣、导演奥列格·斯
特普琴科以及主演成龙、姚星彤、李
彧、安娜·秋丽娜、李萌萌悉数亮相，
现场星光熠熠。主演之一的施瓦辛
格虽然不能来到发布会现场，但仍
通过VCR送上了对电影的祝福。

发布会现场最为瞩目的当属成
龙大哥，作为白魔法大师的扮演者，
他不仅是剧中众人的精神领袖，也
是整个剧组的偶像。他在现场说
道：“《龙牌之谜》用电影的形式把中
国文化带到全世界去，希望大家都
能走进电影院支持中国电影。”此前
电影官方微博发起了“龙的传人打

卡接力”活动，有20城观众参与其
中。发布会现场，一位粉丝代表将
龙牌传递到成龙手中。作为龙牌的
最终传递者，成龙大哥现场打卡接
力龙牌，让人期待他在电影中能够
用这块龙牌唤醒沉睡的龙王，一扫
阴霾，让光明重现。在谈及和施瓦
辛格的合作时，成龙爆料：“刚开始
我不相信阿诺能演，但阿诺说‘大哥
演我也演’，于是就一拍即合。”虽然
电影中的对手、现实中的好友施瓦
辛格没能来到发布会的现场，但仍
通过VCR隔空送上了对电影祝福。

演员互动环节，姚星彤、安娜·
秋丽娜、李彧、李萌萌一同登台亮
相。 （新华网）

《龙牌之谜》首映

成龙与施瓦辛格隔空互动

周琦回新疆撬动CBA格局
“大魔王”就此无缘NBA了吗？

本报讯 北京时间8月14日
晚，2019年中超联赛第22轮在
上海体育场开始一场较量，由上
海上港主场迎战天津泰达。最终
上海上港主场5∶1大胜天津泰
达，终结联赛四连平尴尬局面。

上半场第9分钟阿瑙托维奇
巧妙送球到天津防线后方，无人
看守的吕文君拿球杀入禁区怒射
首开纪录。第17分天津队取得
进球，买提江左路下底成功传中，
瓦格纳近距离头球攻门扳平比
分。上半场两队1∶1踢平。

中场休息上海上港李圣龙换
下张卫，艾哈迈多夫换下林创
益。第48分钟蔡慧康前场送球，

阿瑙托维奇接球后快速转身大力
破门，皮球飞入大门左侧，2∶1，上
港再次领先。第69分钟奥斯卡送
球，阿瑙托维奇脚后跟传球打在赵
宏略腿上变向，李圣龙抢射再下一
城。第85分钟上港两位后腰选手
完成连线配合，艾哈迈多夫左路下
底传中，蔡慧康飞身铲射破门。第
89分钟上港前场反击，奥斯卡前场
送球，艾哈迈多夫前场挑射破门。

最终上海上港主场5∶1大胜天
津泰达，终结联赛四连平尴尬局
面。

当晚另两场比赛中，北京人和
1∶2负河北华夏，深圳佳兆业4∶0
大胜广州富力。 （李圳）

阿瑙托维奇独造3球后伤退

上港大胜泰达终结联赛四连平

上海上
港队员庆祝
进球。


